

# El Figaro

Diario de intereses nacionales

JOSE MARIA ZELEDON **REDACTORES,** LEONIDAS BRICEÑO

AÑO IV

San José sábado 14 de setiembre de 1901

Número 575

## AVISO

A las personas que tengan contrato, ó las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colon esel quintal.

6ª Avenida N° 55 frente al Club Internacional.

## Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Troyo & C<sup>o</sup>  
Bajos del Gran Hotel Central.

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabo de las órdenes que se hagan.

Especialista en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y plateo objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado (violeta y otro) por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

## El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de **JOSE MARIA ZELEDON,** quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

## CABALLERIZA

- DE -

MARTIN ESCRIBANO & H<sup>no</sup>

Especialidad en el cuido de bestias. Caballos de alquiler  
BUENOS Y BARATOS

## MACAYA & Cia

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6ª Y LA CALLE CENTRAL  
AVENIDA ESTE NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado.

Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

JONATHAN GREAGER'S SONS C.º

Cincinnati, Ohio, U. S. A.  
Ingenieros, Inventores y Constructores de la **MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.** Unicos propietarios de la **GRAN AUTOMATICA.** Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA. Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuesto á las personas que tengan algún interés en la fabricación ladrillos tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Pedimos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestra máquina, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquiera otros usos. Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabrica, ción de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS C.º

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

EN LA MASCOTA Y EN LA FARMACIA DE PARIS del Dr. Rodríguez



**COGNAC PONSOLE**  
Puro-Aperitivo-Saludable  
Previene y cura las fiebres y el paludismo  
DE VENTA

## Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa dedon J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO n° 22

## Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA:

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que reciden cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

## SE ALQUILA

la casa que ocupaba el señor Cónsul de Francia en Cuesta de Moras, frente al Licenciado don José Vargas M.

Entenderse con don Enrique Urreiztieta.



**CHAMPAGNE MONTEBELLO**  
El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes  
**ALFRED DE MONTEBELLO & C<sup>o</sup>**  
**MAREUIL-sur-Aÿ (France)**  
CASA FUNDADA EN 1834  
Proprietarios del Antiguo Vinedo de los Duques de Orleans  
Depósito general en **LA MASCOTA**  
**PAGES & CAÑAS**  
Se venta en todos los establecimientos

## COMMERCIAL UNION ASSURANCE COMPANY LD

CAPITAL SUSCRITO £ 2,500,000

FONDOS ACUMULADOS £ 5,000,000

INGRESOS ANUALES £ 1,750,000

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes

**W. C. WHALE**

Emilio Artavia es uno de los mejores y más prestigiados maestros de zapatería y el calzado que hace no tiene rival.

En "La Democracia" de Emilio Artavia, se hace calzado á la medida, a precio de crisis. Los mejores materiales.

"La Violeta" fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo componente nocivo.

"El Figaro" recomienda el calzado de Emilio Artavia.

"La Violeta" fabrica la famosa "Dermalina", infalible para quitar las pecas, manchas, etc., y todo lo que puede afear el cutis.

## EL FÍCARO

### LOS QUE SE VAN

«Este sabio varón nació para Obispo,» era lo primero que se nos venía á la mente cada vez que teníamos ocasión de ver al Ilustre señor Thiel.

Del alto pedestal de su apostolado y de su saber, él descendía lleno de humildad, cosa rara en estos tiempos, para departir con los desgraciados, como un buen jefe de familia; transmitía la tranquilidad á los corazones ateridos por el frío con solo aquella dulce sonrisa que decía al salvaje: "he aquí á tu padre" y que á nosotros nos hacía pensar en el hombre de bien, de alma sana y de espíritu noble.

¿Lo recordáis?

Pausado era su andar, apasible su semblante, sencillo su continente. Hombre elegante que hubiera llevado con entera corrección las pompas que el lujo proporciona á los de su categoría, prefirió andar casi siempre con la sotana negra, con el fajón morado, el sombrero con orla. . . . Raras veces empleó la escarlata; al encontrarlo en nuestras calles, uno se imaginaba que se hallaba frente á frente á un sér á quien sin conocerlo se le debía guardar respeto y le dábamos sin escrúpulo la acera, sombrero en mano.

Cuando la capital se entregaba al descanso, la lucesilla de una ventana del segundo piso del Palacio Episcopal, indicaba que el Prelado trabajaba, que allí un hombre se entregaba en alma y vida al estudio. Eso lo mató, eso minó aquella al parecer robusta existencia.

Cierta vez hablamos con él extensamente. Habíamos hecho unos cargos á la Curia por un asunto de nuestro pueblo; el Obispo nos llamó á su Palacio y sin emplear esa afectación que por lo común gastan los individuos de los altos Poderes para con los periodistas que los atacan, nos dijo en tono suave: "Usted tal vez tenga razón en su cargos; quiere á su pueblo, se le dice que se le perjudica y eso ha bastado para excitar su joven temperamento. Yo lo voy á convencer con los números, que los informes que le han dado son erróneos." Luego nos habló de cosas viejas, nos dió detalles minuciosos del pueblo natal, nos informó de cuales fueron los primeros ascendientes nuestros que vinieron de España, y al despedirse nos dijo con aire amoroso: "Venga por acá cuando guste: yo aprecio á los jóvenes y á Ud. puedo suministrarle los datos que desee."

Tal era el hombre: varón cristiano que encerraba todas las virtudes: moderno apóstol en cuyo pecho el ciego fanatismo no halló palpitations.

Los verdaderos liberales nos inclinamos ante sus despojos para rendirle emocionados el tributo á que era acreedor.

LEONIDAS BRICEÑO.

## TESTAMENTO DEL OBISPO

Son varias—y todas erradas—las versiones que corren acerca de la última voluntad del señor Obispo.

Para que cesen los rumores falsos y sepan, los que lo desean, la verdad del caso, publicamos hoy el testamento:

"Número sesentaiséis.—Ante mí Francisco María Fuentes Quirós, Notario Público con domicilio en esta ciudad—presente el Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis doctor don Bernardo Augusto Thiel y Hoffmann, mayor de edad, soltero, de oficio el de su sagrado ministerio y de este vecindario, á quien conozco y doy fe que tiene capacidad moral y legal para este acto y dijo que arregla su testamento en la forma siguiente: *Primero*, declara que es Obispo católico de esta Diócesis. *Segundo*: que es dueño personalmente de los bienes siguientes: Un crédito hipotecario por treinta y un mil colones é intereses vencidos contra don Rafael Iglesias Castro: una colección de estampillas por valor aproximado de treinta mil colones: Otro crédito como de quince mil colones contra la Curia Eclesiástica de esta Diócesis, y de esta suma se sacarán los gastos de entierro, funerales y misas de San Gregorio, y el resto con todos los demás valores mencionados y diez mil pesos oro americano valor de una póliza de seguros de vida, serán empleados en la construcción de un edificio con sus correspondientes departamentos y comodidades del caso para el Seminario de esta Diócesis en el lugar donde están varias casas calle en medio al Este de Catedral. *Tercero*: Declara que el edificio que hoy está destinado á Palacio Episcopal pertenece á la Iglesia Catedral y todos los muebles que allí se encuentren con la biblioteca, piedras preciosas y demás alhajas las deja para su sucesor en la Diócesis. *Cuarto*: Quiere que su entierro se verifique en la Iglesia Catedral como es de costumbre en los Obispados de Centro América y nombra albaacea, confiriéndole las facultades de ley, al señor Presbítero Canónigo Doctor don José Zamora Castro, mayor de edad, soltero, profesión la de su ministerio y de este vecindario. Finalmente ordena que si desgraciadamente no se realizara la idea del edificio mencionado para Seminario y se diera otra inversión á los fondos que para tal edificio deja en este testamento, el pariente ó parientes más próximos del otorgante podrán reclamar como herederos legítimos las cantidades ó valores que deja para el seminario de esta Diócesis. No cobro derecho por esta escritura y libro en el acto primer testimonio para entregar al otorgante, quien en este acto agrega que si después de su muerte aparecieren más créditos activos ó bienes de su propiedad, todo lo lega para el edificio del Seminario tantas veces referido. Leído este instrumento al otorgante ante los testigos don José Antonio Echeverría, don Rafael Elizondo Durán y don Luis Barrantes Molina, mayores de edad, escribientes, solteros y de este vecindario á quienes conozco y doy fe que no tienen impedimento legal para serlo, manifestó estar conforme y que es su última voluntad firmando conmigo y dichos testigos en el Palacio Episcopal en la ciudad de San José á las tres de la tarde del día 20 de agosto de mil novecientos uno.

(i) FRANCISCO M<sup>a</sup> FUENTES.

(f) BERNARDO AUGUSTO.  
Obispo de Costa Rica.

(f) JOSÉ ANTONIO ECHEVERRÍA.

(f) RAFAEL ELIZONDO D.

(f) LUIS BARRANTES MOLINA

(Tomado del Protocolo X, folios 82 vuelto y 83.)

## EL ENTIERRO DEL OBISPO

El interior de la Catedral

Con esmero y elegancia estaban adornadas las naves del templo: franjas de género negro

se enroscaban en las columnas; canastas con plantas frescas colgaban de trecho en trecho; coronas y cruces caprichosas se veían por todas partes en armónica disposición; pacayas y diversas clases de orquídeas en apropiadas macetas había distribuidas por uno y otro lado del pavimento entre columna y columna; el cortinaje sombrío caía de las ventanas y en medio de esa penumbra los fieles inclinaban la cabeza meditabundos ó dirigían sus miradas al catafalco que allá en el fondo de la nave principal se destacaba en medio de llorosos cirios.

Entre coronas, cruces y flores de la capilla ardiente estaba el ataud que encerraba los despojos del Prelado. En la parte principal un simbólico escudo de la Iglesia se dejaba ver. El arte serio, el arte correcto, era lo que á los ojos de los concurrentes aparecía en aquel suntuoso catafalco, en donde había flores humildes regadas por lágrimas del sentimiento, y salientes ramilletes puestos allí por admiradores opulentos del Obispo difunto.

### La misa de Requiem

Este era el orden:

No. 1.—*Requiem Kyrie* de la gran misa de Verdi.—Solistas: señorita Luisa Montero, señora Omodeo Zorino, don Alejandro Aguilar h., don Pedro M. Arias y coro.

No. 2.—*Dies Irae* de misa de A. Gaudioso.—Solistas: señorita Zelmira Segreda, don José Rodó y coro.

No. 3.—*Domine Jesu*.—Ofertorio de Verdi.—Cuarteto solo: señorita Montero, señora Zorino y señores Aguilar y Arias.

No. 4.—*Sanctus* de Gaudioso.—Coro general.

No. 5.—*Benedictus* de Gaudioso.—Duo señores Aguilar y Rodó.

No. 6.—*Agnus Dei* de Verdi.—Señorita Montero, señora M. Aurelia de Underwod y coro.

No. 7.—*Libera Me* de Gaudioso.—Solo don J. Rodó y coro.

PERSONAL EJECUTANTE.—Solistas.

Sopranos.—Señoritas Luisa Montero y Zelmira Segreda.

Mezzo Soprano.—Señora doña Rosaura Omodeo de Zorino.

Contralto.—Señora doña María Aurelia J. de Underwod.

Tenor.—Don Alejandro Aguilar h.

Barítono.—Don José Rodó.

Bajo.—Don Pedro M. Arias.

CORO.

Sopranos.—Señoritas Raquel Rohmoser, Concepción Canalías, Rosa y Carmen Montero, Julia Antillón y Ester Morales.

Tenores.—Señores Gabriel Carrión, P. Calderón N., Guillermo Castro A., Francisco Saborío, Marcelino Fernández y Marco Tulio Carrión.

Contraltos.—Señoritas Isabel Montero, Mercedes Riva, Susana y Mariana Quirós, María Luisa Morales y Herminia Antillón.

Bajos.—Señores Alberto Medina, José María Fernández M., Elías Alvarado, Juan Arias, Manuel V. Blanco y Delfín L. de Guevara.

ORQUESTA.

Había cuatro primeros violines y cuatro segundos, dos violones, un violoncello, una flauta, dos clarinetes, dos trombones, un oboe tocado por el maestro Chaves, un pistón, los timbales y el órgano. Todos dirigidos por el maestro J. J. Vargas Calvo. Jamás hemos oído una misa tan solemne ni tan bella. Las notas de los cantantes y de la orquesta caían de coro á manera de lamentos que repercutían en los ámbitos del templo en que tantas veces resonó la vigorosa y bien timbrada voz del señor Thiel. La música no fue sólo para los de adentro: don Nicolás Meza tuvo la buena ocurrencia de mandar abrir las ventanas, y esto hizo que en el interior el calor no fuera tan in-

tenso y que hacia el exterior salieran por las abiertas ventanas los raudales de notas gemebundas con que lloraban los cantantes, se lamentaba la orquesta y lanzaba al cielo su triste imprecación el órgano, sobre los despojos del humilde pastor de la iglesia en Costa Rica.

### EL DESFILE

Sólo en Europa—nos decía un amigo—he visto un entierro semejante; y es posible que así sea.

Todo San José con sus poblaciones adyacentes y un considerable número de personas de las provincias acudieron para asistir al sepelio.

Fue una procesión fúnebre imponente, que desfiló en orden riguroso conforme estaba anunciado en el programa. Encabezaban el cortejo las escuelas públicas, el Hospicio de Huérfanos, el Colegio de Sión cuyas alumnas portaban un precioso estandarte orlado de crespón morado, la Sociedad de San Vicente de Paul,

Varios sacerdotes llevaban en hombros los despojos del ilustre muerto, en riquísimo ataud de bronce orlado de seda negra, sobre el cual se veían el báculo, mitra y demás insignias del obispado.

El regio carro fúnebre, introducido recientemente al país por la empresa del señor Carbonell, fue estrenado al efecto y conducía multitud de magníficas coronas. La aglomeración de flores fue tan grande que no bastó una sola carroza para llevarlas sino que fue preciso poner otro coche fúnebre que también marchaba cubierto por completo de coronas. Entre éstas figuraban, por su riqueza y valor artístico, las enviadas por el Poder Ejecutivo, don Rafael Iglesias, Congreso Constitucional, Municipio de San José, Club Internacional, Colonia Alemana, Corte Suprema de Justicia, Cuerpo Consular, don Bernardo Soto, Mr. Lynn, Mr. Keith, Banco de Costa Rica, don José J. Rodríguez, Mr. Wahle y muchísimas otras que son inequívoco testimonio de la gran estima en que el señor Thiel era tenido, y el profundo dolor que su muerte ha causado en todos los corazones. Todas esas coronas han sido hechas por los Srs. Anderson.

### Las oraciones fúnebres

El Canónigo don Ricardo Zúñiga, comisionado para hablar en nombre de la Curia, cumplió su cometido; en su largo discurso hizo la apología del señor Thiel.

El discurso oficial fue breve, estuvo á cargo del Lic. don Ricardo Pacheco; don Felix Mata Valle leyó una composición en verso. Varias otras personas admiradoras de la virtud é ilustración del sabio Obispo, habían preparado discursos que no pudieron pronunciar por ser muy avanzada la hora, y porque se dió orden de hacer los honores militares que estaban acordados.

### Los honores militares

Aunque somos enemigos de esa clase de ceremonias, y aunque creemos que tratándose de la muerte de un Obispo es inadecuado hacer honores militares, no por eso dejamos de reconocer que estuvieron buenos; se notó sin embargo mucha falta de disciplina en la tropa para ejecutar los movimientos.

La artillería disparó once cañonazos en el momento de la inhumación y las tropas de infantería hicieron tres descargas.

### El público

Como el atrio de la Catedral y las calles eran insuficientes para dar cabida á la enorme aglomeración de gente, el público tomó por asalto todos los balcones, puertas y ventanas de las casas situadas en las calles que había de atravesar el cortejo: el Palacio Nacional, el Imperial Hotel y la sucursal de éste parecían una colmena humana, la azotea del Banco de Costa Rica lo mismo; y en el semblante de todos se retrataba la tristeza profunda de que se hallaban poseídos los ánimos, como si unánimemen-

te sintieran la pérdida irreparable que ha sufrido la República.

### La tumba

La fosa en que se inhumaron los restos del Obispo fue abierta en la nave de la izquierda, allá en el fondo del templo, cerca del altar de San José. En torno de ella se encendieron velas y allí permaneció mucha gente las primeras horas de la noche velando sobre la tumba que acaba de cerrarse.

### El novenario

Durante nueve días y sus noches permanecerá iluminada la parte en donde fue enterrado el señor Obispo y allí se rezarán las oraciones de los nueve días que se acostumbra rezar á nuestros muertos.

## CRÓNICA

En términos claros, sencillos y enérgicos que honran sobre manera al ciudadano que los ha escrito, publicó en *La Revista* del jueves el señor don Juan Federico González la renuncia que ha presentado al Club Republicano de Heredia, del cargo de representante por esa provincia en la conferencia que ha de verificarse mañana en la casa presidencial.

El escrito del señor González, dada la época porque atravesamos, es una manifestación valiente que hace pensar en la virilidad de la sangre que á nuestros antepasados animara.

Ante ese rasgo raro y notable, no inclinamos en señal de respeto hacia el hombre de carácter, poeta ó mentecato, que dirían los mismos que á su vez se quejan de que tales apodos los ponga la estulticia.

**Triunfo.**—Los hermanos Anderson han conquistado de esta vez la más señalada de sus victorias en el arte en que ejercitan su actividad. Las coronas que fueron ofrendadas al cuerpo del difunto Obispo, son en extremo artísticas y por todo concepto notables. Felicitamos por ello á sus autores señores Anderson.

**Se halla entre nosotros el joven Diputado guanacasteco don Francisco Faerron.** Lo saludamos.

**Reunión.**—Tuvieron una, según se dice, varios miembros principales del Partido Civilista presididos por don Rafael Iglesias. Se trató en ella del candidato ó candidatos que se propondrán en la junta de delegados para el quince próximo y don Rafael según se asegura, dijo á los concurrentes que escribiesen en unos papeles qué personas deseaban postular, siempre que no fueran personas parientes suyas. Después de corta discusión convinieron en que el señor Iglesias, como jefe estaba autorizado para designar las personas connotadas.

Esos son los únicos detalles que han llegado á nuestros oídos.

**Suicidio de Rafael Brenes.**—*Detalles, Un drama triste.*

Ayer á las 12 ½ p. m. se dió un balazo en la boca en su casa de habitación Rafael Brenes Rivera. En la mañana del mismo día Brenes se fue tranquilo á la venta que tenía en el Mercado de esta ciudad: las personas que lo trataron en esos momentos no notaron ninguna alteración en el modo de ser de Brenes; á las doce, cuando éste regresó á su casa, que se halla por el barrio del Hospital, acompañado de su padre y de Rafael Calderón, la esposa de Brenes notó en éste, cuando entró, algo extraño: ella le preguntó entonces que qué tenía: que si le pasaba algo: que si necesitaba alguna cosa. Contestóle que nada tenía, que no quería nada. Como insistiera su esposa en hacerle las mismas preguntas, él le dijo: "Si tienes desconfianza de mí, regístrame que no traigo nada: traeme un huevo para tomarlo, pero an-

tes toma esto—y le dió un papel doblado—y te suplico que á nadie se lo entregues." La señora entonces se fue para la cocina y cuando había andado unos cuantos pasos oyó un disparo de revólver é inmediatamente otro; regresó entonces muy apresurada y se encontró á su esposo agonizante sentado en una poltrona de la sala y con un revólver caído junto á él.

Cuando el que esto escribe llegó, á la 1 p. m., con el doctor Toledo á la casa del suceso, había en la calle una muchedumbre de curiosos por entre los cuales hubimos de pasar para presenciar de cerca lo que sucedía é inquirir los anteriores datos. El doctor examinó el cadáver y halló que una bala le había roto la boca habiendo quedado refugiada, no hay duda, en la región cerebral.

En la sala había una gran cantidad de sangre y á cierta altura de la pared estaba la visible señal de una bala que había roto el papel de entapizar, por lo que se cree que ese fue el primer tiro, que no se pegó por algún movimiento nervioso de la mano. El sargento Primo Rivera fue asistió inmediatamente después del hecho, recogió el revólver y lo llevó á la Policía.

El padre Birot se constituyó inmediatamente en la casa del suicida y pudo darle al agonizante la bendición y después, desde la puerta de la calle rezó de rodillas unas oraciones con los concurrentes, en descanso del alma del finado. Dentro de las habitaciones se desanollaba mientras tanto un drama triste: las hermanas del recién muerto y la esposa se arrojaron sobre el lecho donde yacía Brenes, llorando desesperadamente, lanzando en voz alta, amargas quejas. A la 1 y media de la tarde dejamos aquel recinto del dolor, hora en que no había llegado la autoridad respectiva á levantar la sumaria correspondiente.

## EXTERIOR

**Búfalo.**—La mejoría del Presidente Mc. Kinley se va acentuando por grados y los médicos tienen esperanza de que no morirá. En reunión del Gabinete se discutió acerca de la actual situación de Venezuela y Colombia y se resolvió continuar la política iniciada por el Departamento de Estado.

**París.**—El Gobierno turco en vista del decreto que ordenaba expulsar del territorio del país á los que fueran considerados como espías turcos, ha verificado el arreglo de uno de los reclamos pendientes; se cree que este Gobierno se dirigirá ahora á Francia para obtener el restablecimiento de las relaciones diplomáticas, pero que el Gobierno francés rechazará toda propuesta hasta tanto no se haya satisfecho el otro reclamo.

**Berlín.**—No es cierto que el Emperador Guillermo tomara la iniciativa para convocar un congreso internacional con el fin de adoptar medidas para la represión de la anarquía.

**Caerphillygales.**—En una mina de carbón hubo una explosión de gas; de 48 individuos que trabajaban dentro, sólo 6 han podido sacarse.

**Londres.**—Un individuo de nacionalidad francesa llamado Marcial Fageron fue preso por haber asesinado á un joyero de apellido Yung; al tomarle declaración dijo que había recibido del joyero pequeñas sumas en forma de préstamo; el día del asesinato éste lo llamó y le habló de la miseria proveniente de la guerra en el Sur de Africa, de la cual era único responsable Mr. Chamberlain y le propuso el asesinato de éste prometiéndole una buena recompensa; que habiendo rechazado la propuesta el joyero le aseguró que no saldría con vida y lo derribó al golpe de una vara de hierro; que entonces él sacó un puñal y lo hundió en el cuerpo de su agresor. De fuente turca se sabe que 50 armenios incendiaron el barrio musulmán de Musk.

*Tipografía de Jenaro Valverde.*

# EL AGUILA DE ORO

es la mejor cantina de la Avenida Central. Cuenta con el famoso billar introducido por Mr. Löwe, que costó mil docientos pesos oro en fábrica.

Licores finos, gran surtido de confitería y tostelería; frutas en almíbar al detalle, jamón en libras; toda clase de abarrotos, cigarrillos del país hechos por lindas niñas de San José y extranjeros legimos.

Cuenta con el primer cantinero del país. Precios muy baratos. Clientela selecto

## Motor Electrico

De dos caballos de fuerza

**VENDE**

LA MASCOTA  
PAGES & CAÑAS.  
San José, 26 de julio de 1901.

## GABINETE DENTAL ELECTRICO

Unico en Centro América

Calle 20 Norte, 6 del Correo  
100 varas de la esquina del Telégrafo  
Establecido conforme á estudios especiales  
hechos en persona por el infrascrito en Europa  
y EE. UU.

HORAS DE OFICINA } de 8 a. m. á 10 a. m.  
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel  
CIRUJANO DENTISTA

## New Cash Store

El gran surtido de mercancías frescas de calidad superior, los precios y condiciones liberaas les de trato, y la larga práctica en todos los ramos de negocios comerciales, ponen á esta acreditada casa antiguamente establecida, en posibilidad de alternar en el alto comercio con ventajas en favor de su numerosa marchantía.

Se ocupa principalmente entre otras cosas, de la importación y exportación á los mercados extranjeros, ventas al por mayor y al menudeo, cambio de monedas, compra y venta de productos del país, AGENCIAS Y COMISIONES.

**ESPECIALIDAD:** Maderas de pino de todas dimensiones y demás materiales de construcción. Un ensayo de negocios con el NEW CASH STORE; le sería provechoso y muy en favor de los intereses de cualquier nuevo marchante.

Acepta para construcción de casas y contratos edificios

B. RAMIREZ R.

## DE OCASION

Vendo mis dos fincas de *Reventazón* y del Ojo de Agua. La de *Reventazón* consta de 600 hectáreas, de las cuales 40 manzanas están cultivadas de cacao en plena producción; 14 de potrero y el resto de montes. Hay dos casas de habitación de las cuales una es de dos pisos, y 12 cabezas de ganado.

La del Ojo de Agua consta de 135 manzanas, de las cuales hay cultivadas 25 con cereales y el resto de pasto y caña de azúcar, con una casa de habitación.

Entendrese con el infrascrito en San, Antonio de Belén, con don Aníbal Santos en San José y en Siquirres con don Juan Alvarado.

*Santiago Zamora.*

ESPACIO QUE SE RESERVA

PARA SUS

ANUNCIOS,

DON PATRINO GASPARS

## TIENDA DE NOVEDADES

CALLE Y AVENIDA CENTRAL

# AL SIGLO NUEVO

### A HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constante mente y todo lo que ostenta en su estreno, se completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anasasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios pues continuarán siendo de acuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es  
"Lo bueno y lo barato"

Renovación mensual

Esta Panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propu esto que el público pueda consumir siempre *pan fresco*; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará *pan caliente á todas horas*, garantizando tanto la calidad des pan como la de las harinas que se emplean.

Galleas calientes á todas horas, varias clases, rosquillas y panes finos

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurantes y revendedores.

ALBERTO ODIO.

# LA JOSEFINA

## GRAN PANADERIA MECANICA